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魔魔鬼鬼主主场场考考验验国国安安

新华社电 在老对手李宗
伟的注视下， 林丹用一个前
场扑杀赢下决胜分， 他并没
有激情庆祝， 而是转身走向
后场， 蹲下， 用手捏住鼻梁，
似乎在努力控制自己的情绪。

7日， 林丹在马来西亚羽
毛球公开赛决赛战胜队友谌
龙， 拿到了今年的第一个冠
军。 “夺冠肯定了自己前段
时间的训练 ， 还有自己 团
队 的配合 ， 最主要是通过
这 一站收获了信心 。” 林丹
赛后说。

自去年以来， 林丹的成
绩逐渐下滑， 今年以来也是
如此。 此前最好成绩仅仅是
打进泰国大师赛决赛， 最终
输给了22岁的新加坡选手骆
建佑。 此后印尼大师赛、 德
国公开赛和全英羽毛球公开
赛， 林丹都是 “一轮游” 或
“二轮游”， 瑞士公开赛也只
是打进了八强。

马来西亚公开赛开始时，
林丹的世界排名是第16位 。
首轮比赛 ， 他面对的3号种
子 、 中国台北选手周天成 ，
比赛中一度落后， “一轮游”
似乎将再次重演。 然而林丹
上演大逆转， 连得9分赢下次
局， 进而拿下比赛。

直至决赛，每场比赛林丹
都赢得不轻松。 林丹认为，自
己这几场表现都不错，马来西

亚球馆的风向相对比较大一
些，对很多运动员来讲都是一
种考验，多场三局比赛耗费了
不少体能和精力，能打下来说
明体能储备不错。

林丹说 ， 自己现在心态
更坚决了。

“之前可能背负的压力
多一些， 也总是希望自己能
表现更好一点， 有的时候心
态上不是那么果决 。 ” 林丹
说， “这一次也知道马来西
亚不是特别好打， 自己尽每
一分努力争夺每一分球 ， 我
觉得至少这星期每一场球自
己都尽量做到了， 所以技战
术也发挥得好一些。”

林丹提到 ， 他现在要面
对1996年 、 1997年甚至1998
年出生的球员。 “只要你在
赛场上， 所有的运动员都比
你更年轻， 所以我们必须要
把自己的心态摆正， 要接受
一 些 不 好 的 声 音 ， 但 尽 量
不 要 放 弃 自 己 的 努 力 。 ”
林丹说。

当天决赛后 ， 去年患病
仍在恢复当中的李宗伟出现
在现场， 为林丹和谌龙颁奖。
满36岁的李宗伟和今年10月
将满36岁的林丹 ， 依然在为
奥运梦想而努力。

对于李宗伟给他颁奖 ，
林丹感到高兴， 他说 ： “我
们一定会在赛场上见面。”

今晚， 北京中赫国安将在亚
冠小组赛第三轮比赛中客场挑战
武里南联。 由于前两场比赛国安
队只取得了1平1负的成绩， 接下
来背靠背和武里南联的两回合比
赛就显得至关重要， 如果输掉这
场比赛， 国安队亚冠小组出线希
望就非常渺茫了。

足球世界的差距现在变得越
来越小， 无论在国家队层面还是
俱乐部层面， 已经没有人敢轻视
泰国球队了。 不久前中国杯上，
中国国家队在主场输给了泰国国
家队， 整场比赛中国队始终被泰
国队压制， 一点儿脾气也没有。
要知道那支泰国队阵中有5名武
里南联的球员， 贯穿整个泰国队

的中轴线。 武里南联这些年一直
在给大球队制造着麻烦， 中日韩
的劲旅都在这里栽过跟头。 广州
恒大在最火的那段时期， 也经常
拿泰国球队毫无办法。 武里南联
在 上 一 轮 比 赛 中 力 克 夺 冠 热
门 全 北现代 ， 更是彰显了他们
在魔鬼主场的威力。 去武里南联
的主场打比赛， 客队往往要承受
更大的舟车劳顿， 炎热的天气以
及狂热的主场气氛也常常会压倒
客队。 国安队虽然是 “老亚冠”
了， 但这支国安队的球员， 很多
都没有太丰富的国际比赛经验，
面对这样的客场， 确实是一个严
峻的考验。

对于国安队来说， 相对于联

赛， 球队可以派出更强的阵容，
施密特手中的 4名外援都可以
上阵， 球队目前也没有太多伤停
困扰， 好牌都可以打出来。 也许
国安队会在这场比赛中继续采
用 在 联赛中屡试不爽的4222阵
型， 奥古斯托、 比埃拉打 “假边
前卫”， 张稀哲和池忠国坐镇中
路调度， 张玉宁和巴坎布组成一
高一快锋线， 王刚则在右翼进行
冲击。 由于张玉宁、 巴坎布、 奥
古斯托、 比埃拉、 张稀哲、 王刚
这几个强点都在场上， 国安队的
攻 击 力 是 足 以 保 证 的 。 能 否
做 到 “反客为主 ”， 克服疲惫和
心理上的压力可能比技战术更为
重要。

■新闻分析

如果说两个月后的法国女足
世界杯是一次“大考”，那近日在
武汉举行的女足四国赛就是一次
“模拟考”。 虽然本次赛事中国队
交出两战两胜的答卷，但“模考”
中国队的长项是啥？ 哪些方面还
需要短期内“速成”？ 从该赛事可
以窥见一些端倪。

与“假想敌”的练兵

在法国女足世界杯上， 中国
队与德国、 西班牙、 南非同在B
组， 因此武汉四国赛被认为是针
对小组赛对手的模拟对抗。

对于选择这样的练兵对手，
贾秀全坦承就是为了世界杯：“本
次比赛达到了锻炼目的， 两场比
赛需要总结的很多， 队员们很努
力，值得表扬。 ”

虽然俄罗斯女足实力在中国
队之下，但中国队目标明确，就是
想要演练技战术，用“小快灵”对
抗欧洲队员的“高大壮”。 “俄罗斯
队比之前要强大， 整体性和对抗
性都不错， 选择俄罗斯是希望和
欧洲球队多交流。 ”贾秀全说。

如果说俄罗斯队身上有德国
女足与西班牙女足的 “影子”，那
非洲劲旅喀麦隆队则是南非队的
“复刻”， 非洲队员特有的身体协
调性和硬朗作风， 同样给了中国
队以“启发”。

可倚仗的“速度”与“王炸”

在对阵俄罗斯女足的比赛
中， 主场作战的中国姑娘虽然开
局不顺，被斯米诺娃率先破门，但
随后杨丽将比分扳平。 王霜下半
时替补登场， 并助攻刚上场的王
珊珊打入反超进球。 随后宋端扩
大比分。 紧接着， 王珊珊再入一
球，最终中国女足4∶1翻盘 ，晋级

决赛。
这场比赛， 中国女足在上下

半场表现可谓迥异， 但不可否认
的是， 下半场王霜与王珊珊的联
袂登场，确实收到了“奇效”，特别
是王霜在中前场的 “穿针引线”，
其视野和传球精度不仅盘活了进
攻线， 还为王珊珊的临门一脚创
造了机会。

在对阵喀麦隆一役， 王珊珊
和王霜均首发出场， 两人表现可
圈可点———王珊珊贡献了全场唯
一进球； 王霜也策动了多次有威
胁进攻。 相信，世界杯上的“王炸
组合”会给球迷带来惊喜。

此外，本届四国赛上，中国队
重新拾起了速度“杀器”：边路快
速向前突击、攻防转换速度快、边
后卫均能快上快下。 与俄罗斯队
一战， 中国队下半场12分钟内连
进3球就是最好证明。

待提高的“二点球”

从两场比赛的数据看， 中国
女足在传球次数和传球成功率上
都有所提高， 对阵俄罗斯队， 中
国女足共有349次传球， 传球成
功率为72%； 而对阵喀麦隆队 ，
传球次数上升到536次， 传球成
功率达79%。

虽然本次模考， 中国女足交
出了两胜的成绩单，比如：传、停、
抢、射“意识强”，全场跑动“很勤
奋”；比分落后“不急躁”；团队配
合“够默契”外，贾秀全也毫不讳
谈球队暴露出的问题。

对阵俄罗斯队一役， 面对不
利开局，贾秀全表示，虽然这与中
国队紧张心态有关， 但也暴露出
二点球的问题 ，“在二点球争夺
上，我们比较弱，世界杯上德国、
西班牙的二点球都不会差， 今后
（我们）要多练习”。

而两场比赛都有进球的王珊
珊，同样提到了球队这一“短板”：
“接下来，我们还需要在二点球控
制上、转移上、转换上更快。 ”

谈到两场比赛自己尝试的多
种搭配， 贾秀全表示， 不同的球
员特点不同， 把她们组合起来，
是希望能碰撞出火花。 “希望不
同的组合都能抓住门前机会， 这
对于我们在世界杯上取得好成绩
很重要。” 贾秀全说， “球队防
守固然重要 ， 但也不能一味防
守， 要有进攻。”

对于心目中是否已有成型的
框架 ， 贾秀全并未给出明确答
案。 “我们踢的是团队足球， 接
下来的备战重点， 仍会放在整体
上。” 他说。 据新华社

世世界界杯杯““模模拟拟考考””
女女足足成成绩绩几几何何？？

林林丹丹：：不不放放弃弃自自己己的的努努力力

新华社电 杭州亚组委近日
公布了2022年第19届亚运会竞赛
项目设置和举办时间。 杭州亚运
会将于2022年9月10日至25日举
行， 目前已经确定竞赛大项增至
37个， 包括28个奥运项目和9个
非奥项目。

此次公布的37个竞赛大项与

2017年9月举行的第36届亚奥理
事会全体代表大会上初步确定的
34个杭州亚运会竞赛项目相比，
在奥运项目上新增了马术， 非奥
项目龙舟则作为分项并入奥运项
目中的皮划艇 ， 同时新增克柔
术、 柔术和板球3个非奥项目。

下一步， 杭州亚组委将根据

2月21日巴黎奥组委提议的新增
项目 （街舞、 竞技攀岩、 冲浪、
滑板）， 以及亚奥理事会在杭州
亚运会协调委员会第一次会议时
提议的竞赛项目， 按照项目属性
及设置原则， 与亚奥理事会和中
国 奥 委 会 共 同 商 议 后 续 项 目
的设置。

杭州亚运会举办时间公布

亚冠小组赛
武里南联VS北京中赫国安

今日19∶00


